

RETRAITE SACERDOTALE MENSUELLE

Mercredi, le 14 décembre, à la cathédrale

LES exercices communs de la retraite mensuelle pour le clergé du diocèse de Montréal se font, chaque deuxième mercredi du mois, à la cathédrale, dans la chapelle destinée aux mariages. Ils auront lieu cette semaine le 14 et commenceront à 2 heures précises. Ils comprennent la récitation des vêpres et complies, la préparation à la mort et une instruction suivie de la bénédiction du Très Saint-Sacrement.

Tous les prêtres sont invités à suivre ces exercices.

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 22 novembre 1904.

LE jour du 22 novembre est très célèbre à Rome. Il rappelle le culte de la grande vierge martyre, Cécile, ainsi nommée parce qu'elle appartenait à la *gens Cæcilia*. Ses actes sont connus ; et on sait à quelles variations chronologiques ils ont donné lieu : les uns mettant le martyre de la sainte au II^e siècle, d'autres le reportant au III^e. La difficulté venait de la mention dans les actes d'un pape Urbain. Or il n'y a pas de pape de ce nom avant saint Urbain I^{er} qui mourut vers 233. Mais cette difficulté fut très habilement tournée par M. de Rossi, partisan de la vierge chrétienne sous Marc-Aurèle. Ce savant archéologue faisait remarquer que le diocèse de Rome était trop étendu pour que l'évêque put matériellement s'occuper de tous les fidèles. Il devait donc se faire aider par des prêtres, des diacres, et même par des évêques appelés régionnaires parce qu'ils étaient chargés d'une des parties de la ville et de la campagne qui entourait Rome. Cette campagne était alors couverte